

20. September 2023

**Schriftliche Anfrage**

von Samuel Balsiger (SVP)  
und Walter Anken (SVP)

Die Stiftung Alterswohnungen der Stadt Zürich (SAW) führt eine Warteliste für Alterswohnungen. Im Mai vor zwei Jahren informierte der Stadtrat über 4'000 Personen, dass diese Warteliste per 1. Oktober 2021 aufgehoben werde. Die älteren Mitbürger, die oft zeitlebens nichts mit Computern zu tun hatten, sollten sich plötzlich nur noch online für eine Alterswohnung anmelden können. Zudem hätte der Zufallsgenerator die Wohnungen verlost.

Die Empörung bei den betroffenen Bürgern und unter fast allen Parteien im Gemeinderat war gross. Unter diesem Druck sistierte der Stadtrat die Aufhebung der Warteliste bis Mitte 2024. Am Umstand, dass der elektronische Bewerbungsprozess für Senioren ungeeignet und der Zufallsgenerator willkürlich ist, hat sich bis heute nichts geändert.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele Personen sind nun auf der Warteliste?
2. Welches sind die Quartiere, in welchen sich am meisten Personen auf der Warteliste befinden?
3. Wie werden die jetzigen Mietinteressenten auf der Warteliste über freiwerdende Wohnungen informiert?
4. Welcher Zeitplan besteht, um die mögliche Aufhebung der Warteliste und die Einführung des elektronischen Bewerbungsprozesses der Öffentlichkeit bekannt zu machen und was für Übergangsfristen wird es dieses Mal geben? Die Sistierung läuft Mitte 2024 aus.
5. Sind verwaltungsintern bereits Vorkehrungen getroffen worden, um die Öffentlichkeit über die mögliche Aufhebung der Warteliste und die Einführung des elektronischen Bewerbungsprozesses zu informieren? Falls ja, welche im Detail?

*Samuel Balsiger*

*W. Anken*